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Ata da 072® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra

do Garças - MT.

Aos 29 (vinte e nove) dias, do mês de outubro, do ano de 2018 (dois mil e dezoito),
às 20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis
para mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador Miguel
Moreira da Silva - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador
Geralmino Alves Rodrigues Neto (Dr. Neto) -1° Secretário eleito. Observadas as
exigências regimentais, constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr.
Presidente pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do
povo barra-garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho
Bíblico e do Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o
Presidente cumprimenta a todos os presentes, e em especial a presidente
bairro Piracema, que inclusive está pedindo apoio aos vereadores, para que possa
fazer a festa do bairro, ainda ao Sr. José Rodrigues-pai do vereador Jaime, a Sra.
Leide-presidente do SINTESBRE. Em seguida, passou a palavra ao 1° Secretário, ̂
para a leitura das correspondências recebidas e expedidas. O mesmo-^
cumprimentou a todos os presentes, e após iniciou a leitura das
correspondências, com os Ofícios Expedidos. Ofício n ° 1353/18- indicação ao
Deputado Estadual Max Russi; Ofício n ° 1354/18- indicações ao Prefeito
Municipal Sr. Roberto Farias; Ofício n ° 1355/18- indicações ao Secretário de
Transporte e Serviços Públicos Sr. César Natal Magrini; Ofício n° 1356/18-^^
indicações ao Secretário de Planejamento e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior,*^
Ofício n ° 1357/18- indicações a Secretária de Saúde Sra. Clenia Monteiro; Ofício^
n° 1358/18-indicação ao Secretário de Urbanismo, Paisagismo e Meio Ambiente
Sr. Lúcio V. Junqueira; Ofício n° 1359/18-indicação a Secretária de Ação Social
Sra. Ida Madalena; Ofício n° 1360/18-indicação a empresa Loc Service; Ofício n°
1061/18-mdicações ao Secretário de Educação Sr. Alberico R. Lima; Ofício n®
1362/18-indicação a empresa Águas de Barra do Garças; Ofício n° 1363/18-
indicação ao DNIT-MT; Ofício n° 1364/18-requerimento ao Secretário de
Educação Sr. Alberico R. Lima; Ofício n ° 1365/18- requerimento ao Prefeito
Municipal Sr. Roberto Farias; Ofício n ° 1366/18- requerimento ao Chefe de
Gabinete Sr. George Câmara Maia; Ofício n ° 1367/18- indicação ao Coordenador
do Plano Diretor João Vieira; Ofícios n°s. 1368/18 a 1401/18- Moção \
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Congratulações n° 127/18, aos candidatos eleitos pelo estado de Mato Grosso;
Ofício n ° 1402/18- Moção de Aplausos n° 128/18 ao Restaurante Azeitona Grill;
Ofícios n°s. 1403/18 a 1449/18- Moção de Aplausos n° 129/18, aos funcionários da
Policlínica Santo Antônio; Ofício n° 102/18-encaminha matéria{s) aprovada(s) ao
Poder Executivo Municipal Sr. Roberto Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 044/18
e Projeto de Lei n° 047/18, de autoria do Poder Executivo Municipal; Emenda
Supressiva n° 002/18, de autoria do Ver. João R. de Souza-PDT e outro; e Projeto
de Lei n° 040/18, de autoria do Ver. Paulo César Raye de Aguiar-PMDB e outro);
Ofício n° 102A/18, de 23/10/18, encaminha a Sra. Lucely de Souza C. Torres,
Secretária de Finanças, encaminha (resposta ao Ofício n° 065/SEFIN/2(^
indicação para constituição da Comissão de Elaboração da Planta de Valo]
Genéricos rural do município, os vereadores Cleber F. Ferreira, Geralmino A. R.
Neto e Murilo V. MeteUo; Ofício n° 103/18, de 22/10/18, ao Diretor da AGER-Barra
do Garças Sr. Paulo Mayruna S. Belém, encaminha indicação do nome do Ver.
Cleber F. Ferreira, como membro representante desta Casa de Leis, nessa Agência
Reguladora-AGER. Correspondências Recebidas. Correspondência, de 23/10/18;
do Presidente e da Contadora da Comunidade Assistencial Terapêutica Casa de
Davi Sr. Domiciano de Lana Barbosa e Márcia Roberta Rodrigues Leal, à Câmara
Municipal, encaminha prestação de contas e recursos concedidos a título de
subvenção social referente ao mês de outubro de 2018; Apontamento TCE/MT
sobre o Poder Executivo Municipal, encaminhado à Comissão de Constituição,
Justiça e Redação, em 29/10/18. PM de Barra do Garças-Contas Anuais de Gestão-
Razões do voto. Apontou a SECEX desta 6- Relatoria em seu Relatório Técnico^
Preliminar: Constatou-se durante a auditoria pagamento de horas extras a.^
servidores exclusivamente comissionados. Ocorreu durante o exercício de 2015 ^
pagamento de horas extras a servidor detentor de cargo de provimento em ,
comissão, rememorada com acréscimo de 50% e 100% sobre a hora normal
trabalhada. Utilizando a base de dados as folhas de pagamento mensais
fornecidas durante auditoria na Prefeitura, consta amostra de servidores
comissionados que receberam horas extras no exercício de 2015. Constata-se que
ocorreu pagamento de horas extras aos servidores ocupantes de cargo de
provimento em comissão de forma indevida, conforme quadro de cargos
definidos como de provimento em comissão em anexo; Ofício n° 424/2018, de
25/10/18, do Srs. George C. Maia, Mauro Piauí, Patrícia Parreira, Albérico R.

(66) 3401-2484/3401-2395/3401-2358/0800 647 6811
barradogarcas.mt.leg.br - fb.com/camaramunicipalbarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000
camarab0@gmai[.com/imprensa@barradogarcas.mt.leg.br/

ouvidoria@barradogarcas.mt.leg.br



f Câmara
Mniiicipal

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

Í Câmara É
s«nprepi-^ente W

barrad0garcas.mt.le9.br

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

Lima, Edgar Atallah e Clênia Monteiro ao Presidente da Comissão do 1° Fórum
dos Servidores Públicos Efetivos Municipais, envia por escrito os
questionamentos apontados em reunião dia 30/08/18, no Anexo da Câmara
Municipal de Barra do Garças; Ofício n° 153/SMPO/GAB/2018, de 26/10/18, ̂ o
Secretário Municipal de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Al
Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva;
encaminha resposta as Indicações n°s. 319/18,323/18,329/18, 339/18; Convite, do
Pró-Reitor do Campus do Araguaia-UFMT, Prof. Dr. Paulo Jorge da Silva,
Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, para solenidade de
colação de grau dos graduandos do período acadêmico de 2018/1, dia 30/10/18,
às 19h, no Ginásio de Esportes da UFMT; Ofício n° 119/S'IBP/2018, de 22/10/18,
do Secretário Murücipal de Transportes e Serviços Públicos Sr. César Natal
Magrini, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva,
encaminha resposta as Indicações n°s. 312/18, 313/18, 315/18; Ofício n°
087/SAS/2018, de 24/10/18, da Secretária Municipal de Assistência Social Sra. Ida
Madalena Francisquelli Chiavagatti, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
Miguel Moreira da SUva, encaminha resposta a Indicação n°. 336/18; Ofício n°
065/SEFIN/2018, de 16/10/18, da Secretária Municipal de Finanças Sra. Lucely de
Sousa Cruz Torres, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da
Silva, solicita a indicação de 03 vereadores, para constituição da Comissão de
Elaboração da Planta de Valores Genéricos Rural do município; Ofício n°
lOl/SECTUR/2018, de 24/10/18, da Secretária Municipal de Turismo Sra. Mônica
Ferreira Porto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva,
solicita cópia da ata e cópia do áudio da sessão da Câmara Municipal do dia^
22/10/18; Ofício n° 141/SME/GAB/2018, de 24/10/18, do Secretário Municipal de
Educação Sr. Alberico Rocha Lima, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta ao Requerimento n° 108/18; Ofício
n° 090/2018-PD/Seção de Fiscalização de Posturas, Obras e Tributos, de 24/10/18, |
do Coordenador do Plano Diretor Sr. João Vieira Neto, ao Ver. Sr. Paulo César çX
Raye de Aguiar, encaminha resposta ao Requerimento n° 109/18; Ofício circular
n° 002/SMS/VS/Educação em Saúde/2018, de 22/10/18, da Coordenadora de
Educação em Saúde Sra. Silmara Caldeira BeneAÚdes, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha convite para uma caminhada
de apoio ao Outubro Rosa, dia 26/10/18, às 07:30h; Correspondência, do
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Presidente da ASPM Sr. Armando Alves Brito, ao Presidente da Câmara

Municipal Sr. Miguel Moreira da Silva, encaminha convite para confraternização
dos funcionários públicos, dia 26/10/18, às 20h, no Clube ASPM; Ofício n°
112/2018/SEI/GR07RC/GR07/SFI-ANATEL, de 16/10/18, do Gerente Regional

Anatel Sr. Paulo Aurélio Pereira da Silva, ao Presidente da Câmara Municipal
Miguel Moreira da Silva, encaminha resposta a Indicação n° 305/18; Ofício n'
1734/2018/DEDM BG, de 08/10/18, do Investigador de Polícia Sra. Gelza Moreira
dos Santos Farias, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Miguel Moreira da
Silva, encaminha solicitação de apresentação do vereador Francisco Cândido da
Silva-Garrincha, na Delegacia Especializada de Defesa da Mulher, dia 11/10/18,
às 13:20h; Ababco-Assinado à várias autoridades, de 14 moradores, dando

í

conhecimento e visibilidade do problema enfrentado diariamente pelos
moradores da rua Francisco Dourado, no trecho entre a Av. Presidente Vargas e

rua Simião Arraya. Nesse instante, o vereadores Dr. Neto e Miguel Moreira se
manifestam dizendo. VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO: É um

documento bastante amplo, Sr. Presidente, eu peço permissão para deixar a
disposição dos senhores vereadores. Depois, se os vereadores Alex, Cleber e os
demais, que foram citados aqui quiserem... É iim documento muito extenso, mas
está à disposição. Eu fiz o resumo aqui, da parte mais importante. VER. MIGUEL
MOREIRA DA SILVA: Eu pedi ao Dr. Heros, para fazer o encaminhamento ao'

Ministério Público que cuida dessa Pasta, ao prefeito pedindo ele para tomar
providências, ao Delegado da Polícia CivU e também ao Gel. Moacir da PM,
Porque não dá para escutar uma leitura dessa magnitude e não fazer nada e ficar
de braços cruzados. O Alex está com um projeto lá, para fazer um calçadão, para,
dar vida ali. E, então está ali o abandono na cidade. Só chegando mendigos.

Cidade para mendigos, igual Barra do Garças, eu mmca vi. VER. DR. NETO:
Então, está a disposição de todos os Vereadores e esse realmente é um problema v
grave em nossa cidade. Cada vez mais aumentando, a quantidade de andarilhos
aqui em nossa cidade. Depois, o 1° Secretário continua com a leitura das
correspondências. Correspondências Recebidas da Prefeitura Mimicipal. Lei n°
4.024, de 26 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que

"Dispõe sobre autorização para alienação de bem imóvel no Distrito Industrial e

dá outras providências"; Lei n° 4.023, de 24 de outubro de 2018, de autoria da
Mesa da Câmara Municipal, que "Reconhece o Diário Oficial Eletrônico do
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Tribixnal de Contas do Estado de Mato Grosso (DOC) como veículo oficial de
publicação dos atos do Poder Legislativo de Barra do Garças e dá outras
providências"; Lei n° 4.022, de 22 de outubro de 2018, de autoria do Vereador
Cleber Fabiano Ferreira-DEM, que "Altera inciso IX, do Art. 27, da Lei Municipal
n° 3.944, de 21 de fevereiro de 2018". (A respeito das edificações que estiveram
consolidadas nas área de APP...); Lei n° 4.021, de 22 de outubro de 2018,
autoria dos Vereadores da Câmara Municipal, que "Consolida a denomina
das vias públicas que menciona". (Ruas Martins Araújo Lima e Presidente
Kennedy); Lei Complementar n° 243, de 22 de outubro de 2018, de autoria do
Vereador Gabriel Pereira Lopes-PRB e outro, que "Altera a Lei Complementar n'
215, de 08 de maio de 2017, que alterou a Lei Complementar n° 127/2010 (Código
de Postura do município de Barra do Garças)". (A respeito de utilização de som
ambiente no interior de estabelecimentos comerciais licenciados); Decreto n°
4.070, de 25 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
"Adota o horário de Mato Grosso no município e dá outras providências";
Decreto n° 4.069, de 25 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo ^
Municipal, que "Dispõe sobre delegação de competência para a função que ^
menciona". (Art. 1° Delega competência a servidora pública municipal Sra.
Clenia Monteiro Silva Ibrahim, lotada na Secretaria Municipal de Saúde, no cargo
de secretária municipal, para representar o prefeito municipal, jimto ao
Ministério Público do Estado de Mato Grosso, referente ao SIMP n° 003107-
004/2017, dia 26/11/18, às 15h, em audiência extrajudicial, na Promotoria de
Justiça desta cidade de Barra do Garças); Decreto n° 4.068, de 25 de outubro de
2018, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Designa Comissão para
elaboração da Planta de Valores Genéricos de Terrenos Rurais". Cartas
Expedidas. Correspondência, de 29/10/18, do Ver. Geralmino A. R. Neto,
Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. César N. Magrini (solicita gestão ^
no sentido de realizar serviços de desobstrução de galerias e tapa-buracos, na rua ^
Tucxmaré, bairro Residencial Nova Barra do Garças); Correspondência, deHá
26/10/18, do Ver. Miguel Moreira da Silva, ao Sr. Leoanardo Carvalho da Mota- v
OAB-MT Subseção de Barra do Garças (informa o recebimento da
correspondência solicitando as dependências do Plenário desta Casa de Leis,
para reaüzação do 1° Debate entre candidatos e chapas de diretoria da OAB/MT,
subseção de Barra do Garças, e na oportunidade colocar à disposição de nossas
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170 instalações); Correspondência, de 22/10/18, dos Vers. Cleber F. Ferreira e

171 Alessandro M. do Nascimento, a empresa de telefonia Claro (solicita empenho
172 em atender a comunidade do Distrito Indianópolis, no que se refere a
173 possibilidade de implantar sistema de telefonia móvel naquela localidade);
174 Correspondência, de 22/10/18, dos Vers. Cleber F. Ferreira e Alessandro M. do
175 Nascimento, a empresa de telefonia Vivo (solicita empenho em atende:
176 comunidade do Distrito Indianópolis, no que se refere a possibilidade de'
177 implantar sistema de telefonia móvel naquela localidade); Correspondência, de
178 22/10/18, dos Vers. Cleber F. Ferreira e Alessandro M. do Nascimento, ao Dep.
179 Nininho-AL/MT (solicita gestão na instalação de uma academia da 3® Idade em
180 local público e disponibilidade de doação de uma fanfarra em prol da

181 comunidade do Distrito de Indianópolis); Correspondência, de 22/10/18, do Ver.
182 Francisco C. da Silva-Pres. Da Comissão criada para analisar as questões
183 inerentes ao Parque Grimalda, ao Ver. Murilo V. Metello (convida para participar
184 de uma vistoria nas dependências do mencionado Parque, dia 24/10, às 14h);
185 Correspondência, de 22/10/18, do Ver. Francisco C. da Silva-Pres. Da Comissão

186 criada para analisar as questões inerentes ao Parque Grimalda, ao Ver. Jaime
187 Rodrigues (convida para participar de uma vistoria nas dependências do
188 mencionado Parque, dia 24/10, às 14h); Correspondência, de 22/10/18, do Ver. Zé
189 Gota, ao Secretário de Educação Sr. Albérico R. Lima (solicita gestão no sentido
190 de disponibilizar um ônibus, para conduzir atletas da LfFMT, para os Jogos
191 Universitários da UFMT, dos dias 07 a 09/12/18, na cidade de Rondonópolis-MT).
192 Portarias. "Portaria n° 081/2018. A Mesa da Câmara Municipal de Barra do
193 Garças, Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais e;
194 Considerando que foi liberado em Sessão Ordinária a necessidade de criação de ̂
195 uma Comissão Especial para analisar e discutir a proposta do Prefeito Municipal, ̂
196 de construir um Centro de Zoonoses no Parque Grimalda; Considerando ainda a
197 necessidade de se regulamentar o funcionamento de tal comissão; Resolve: 1 - A

198 Comissão será presidida pelo Vereador Garrincha, tendo como Relator o
199 Vereador Júlio César Gomes dos Santos e como vogai o Vereador Jaime
200 Rodrigues Neto; 11 - A Comissão Especial terá o prazo de 60 dias, prorrogáveis

201 por mais 60 dias para conclusão dos trabalhos; 111 - Esta portaria entra em vigor
202 na data de sua publicação; IV - Revogam-se as disposições em contrário; Mesa
203 da Câmara Municipal de Barra do Garças-MT, em 29 de outubro de 2018;
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204 Assinam Miguel Moreira da Silva-Presidente da Câmara Municipal e Geralmino
205 Alves Rodrigues Neto-l° Secretário". Plenário Emprestado. Correspondência, de
206 29/10/18, do Sr. Leonardo Carvalho da Mota e Clerismar Ferreira de Oüveira-

207 OAB/MT-Subseção de Barra do Garças, ao Presidente Miguel Moreira da Silva,
208 solicita reserva para uso das instalações e estrutura da Câmara Municipal, no
209 07/11/18, às 19h; Ofício 02/2018, de 19/10/18, do Coordenador Geral-FEEM'

210 Regional 18 Sr. Siderlei Oliveira Assis, ao Vereador Alessandro Matos do
211 Nascimento, solicita franquia do auditório da Casa, no dia 15/11/18, das 9h às
212 llh, para mini seminário com o psicólogo Lacordaire Abraão Faiad, abordando
213 o tema Doenças Mentais e Transtornos Espirituais. Terminada a leitura das
214 correspondências recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à
215 disposição dos nobres Vereadores. Continuando, no Grande Expediente, seguem
216 em seqüência, todas as falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER. MIGUEL
217 MOREIRA DA SILVA: Eu quero fazer um comunicado a todos os colegas
218 vereadores, que ainda não acostou os documentos ou a indicação do nome para
219 a formação da equipe que fará a investigação da CPI das Águas, só dois Partidos
220 acostaram os nomes aqui. Está faltando outra indicação de outro partido. Se os
221 Partidos entenderem que não vão acostar o nome aqui na Mesa, hoje ainda a

222 Mesa da Câmara vai definir o nome para compor a CPI das Águas. Só dois
223 Partidos. Então, está aí para vocês decidirem. Se vocês não quiserem decidir, a
224 Mesa vai decidir por vocês. Bom, das leituras que foram lidas aqui, uma veio do
225 Tribimal de Contas do Estado de Mato Grosso. A qual, a Mesa da Câmara

226 encaminhou para a Comissão de Constituição, Justiça e Redação, para que a^
227 mesma faça um requerimento ao Sr. Prefeito, pedindo a ele para que mande cópia ̂
228 da guia de recolhimento de quase duzentos mil reais, que ele foi multado. Então,
229 que ele possa estar mandando aqui para a Câmara, para que a Câmara possa ̂
230 fazer o seu relatório e dar por encerrada essa prestação de contas. VER. PAULO
231 CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Boa noite a todos. Essa noite, eu queria apenas fazer
232 um agradecimento. Agradecer ao Vinícius Dantas, pela Moção de Aplausos. Eu
233 fico feliz porque é vindo de uma pessoa que nem você, Vinícius, que conhece o
234 trabalho da Policlínica e sabe das dificuldades de se trabalhar na Policlínica e o

235 movimento que tem lá. E, uma Moção de Aplausos vindo de você para mim, me
236 orgulha muito, já que, você foi chefe lá durante muito tempo, inclusive sob o mei
237 período. E, inclusive um excelente chefe da Policlínica. Obrigado. VER. JAIMI,
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RODRIGUES NETO: Boa noite a todos. Eu quero aqui cumprimentar o meu pai,
o Zé do Jaime que está ali. Minha irmã Laissa, e todos aqui presentes. Quero
dizer, que em visita essa semana em Brasília, eu visitei alguns políticos lá.
Lideranças, representantes do Mato Grosso. Estive lá com o Senador Cidinho, e
lá naquela ocasião pedi uma ajuda, uma emenda para Barra do Garças, e^
prometeu esse ano ainda, arrumar quinhentos mil para a Saúde de BarmSie
Garças. Ele fez esse compromisso. Está gravado. Está filmado. E, o prefeifó
Roberto Farias já encaminhou para BrasíEa, um ofício. Aqui hoje, vai passar na
Câmara, uma indicação com esse pedido. E lá também, naquela ocasião visitamos
também, o deputado reeleito Carlos Bezerra e pedimos lá, uma ajuda através de
emenda para Barra do Garças. E, ele fez o compromisso conosco também, para
encaminhar setecentos e cinqüenta mü para ajudar no Esporte de Barra do
Garças. Então, esses valores vão ser, lógico, administrado pelo gestor da nossa
cidade, Roberto Farias. Mas, é importante aqui falar desses valores porque ̂
realmente passamos por uma crise Nacional, e esse dinheiro vem ajudar Barra do
Garças nesse sentido. Há outra questão que eu quero falar nessa noite, Sr.
Presidente, é sobre a feira livre de Barra do Garças. Aquele espaço muito
importante ali, e não é utilizado... Eu sei que isso já foi falado outras vezes, mas
é utilizado uma vez só por semana. E hoje, eu fui falar com o João Vieira, e ali
conversando... Lá já tem uma indicação, que foi feita no final do ano passado,
para viabilizar a utilização daquele espaço da feira coberta todos os dias, por
esses vendedores ambulantes, que ficam aqui, às vezes, vendendo de frente o
Banco do Brasil, de frente o Basa, de forma errada, pelo que falou o João Vieira,
e pelo o que consta na lei. A gente sabe que eles fazem isso é para sobreviver, mas
o Ministério Público entende que é errado e deve ter fundamento jurídico para
isso. Então, uma boa opção é usar aquele espaço ali da feira coberta para que seja
comercializado esses produtos. Pequi e outros produtos, que não é
comercializado normalmente nos mercados. Então, fica aqui esse requerimento,
Sr. Presidente, para que nós façamos uma reunião com o Secretário Fabiano, com
o Bispo também, que é envolvido com a feira e com alguns representantes da
feira coberta, para que venha viabilizar a utilização de lá. VER. GERALMINO A.
RODRIGUES NETO: Uma parte? É importante essa sua fala no sentido da feira.
Eu fiz uma indicação também uma época atrás, versando mais ou menos com o
mesmo pensamento de vossa excelência. Inclusive, eu consegui na época, levar
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para lá uma aula de zumba que tem lá, eu acho que é segunda e quarta-feira, se
eu não me engano. E também, quando essa Câmara aqui foi provocada pelo
Ministério Público contra a questão dos carinhos dos cachorros quentes, eu fiz
uma indicação também para que criasse naquele espaço do estacionamento da
Feira ali, uma praça de alimentação, para todo os dias. Porque como não se
lá e os cachorros quentes não poderiam ficar em vários locais, então para quê
pudessem abrir esse espaço lá. E também, na época que deu aquele problema dp
Pequi, que é um fruto que é periódico, não é sempre que tem o Pequi, para que
as pessoas também possam vender naquele local. Então, a idéia é muito boa. Eu
acho que pode ser usada tanto para essa parte que você falou dos ambulantes, a
parte de alimentação, e também para a parte do esporte. Tem ali, dá para fazer as
quadras normalmente. Eu acho que é muito interessante a sua idéia. Vossa
Excelência está de parabéns. VER. JAIME RODRIGUES: Então, já fica o pedido
para participar dessa reunião lá, vereador Dr. Neto, jcmto com os Secretários,
para ver se a gente viabiliza isso aí. Muito obrigado. VER. ALESSANDRO
MATOS DO NASCIMENTO: Boa noite. Nós queremos só chamar atenção para a '
leitura que o Neto fez do Ofício dos moradores lá da região do bairro Cidade
Velha. Desde o ano passado, nós estamos acompanhando aquela situação.
Tivemos uma reunião agora no mês de agosto com o Dr. Adilson, com o
comandante da PM e junto com os moradores, e eles se comprometeram a
intensificar atenção de policiamento ali. E, ao mesmo, o pessoal da casa de
passagem, o Walber, a Madalena também esteve lá, como secretária, continuaria

a fazer as políticas de atração dessas pessoas, tanto para casa de passagem, como
para tratamento. Foram encaminhados parece, oito, para uma casa de^
recuperação lá em Jatai. Então assim, essa parte eu penso que pode melhorar, ̂
mas começou a ser feita. Agora, o essencial ali é recuperar. Que é o que a direção
da escola quer, os pais da escola querem, e passa por esse envolvimento coletivo.
Nós tivemos uma conversa com o secretário de obras anteriormente e ele falou:

A gente entra com a parte de arrancar o calçamento veUio, a mão de obra para
fazer a parte de alvenaria e de calçamento, de iluminação, e a própria
comunidade lá, jimto com a Academia de Letras, eles se responsabilizaram junto
com a gente de levantar material: saco de cimento, luminárias... A Loc Service se

comprometeu, assim que tiver essa parte pronta, de realizar a jardinagem. Então,
não está difícil. Mas, só que eu não posso, eu não tenho essa caneta de ir lá e
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306 mandar a máquina quebrar e levar o pedreiro para fazer. Eu não tenho esse
307 poder. Por isso, nós precisamos urgente juntar esses secretários que estão
308 dispostos a fazer a parte deles com a comunidade, urgente, com a Fromotoria e
309 com todo mundo. Eu já falei mais de uma vez aqui, que tem uma lei do Paulo
310 Raye, que fez ali prevendo uma área de feira de cultura e artesanato. Entãj
311 está difícil fazer a parte urbanística e ao mesmo tempo manter a parte de só
312 ao ser humano, que são as pessoas que vivem em situação de rua. Então, a gertte
313 mais uma vez foi chamado atenção pela população e esperamos que nós
314 tenhamos um posicionamento. Veja bem, eles estão falando: "Olha, se vocês
315 entrarem com a mão de obra, a gente consegue o material". Então, não está difícil,

316 mas nós precisamos desse feedback. Então, nós gostaríamos de pedir, inclusive à
317 Mesa, que pudesse convocar, para a gente poder fazer essa reunião com os
318 secretários e marcar um momento para gente demandar isso aí. Obrigado. VER.
319 MIGUEL MOREIRA: Dr. Heros, o vereador Professor Alex está pedindo para a
320 gente fazer um ofício, da Mesa da Câmara, convocando os secretários. Ele quer-
321 que venham ali no Anexo, para uma reunião com o Alex e outros vereadores que
322 desejam participar. VER. SIVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Boa noite a todos.

323 Em nome da Leide aqui presente, eu quero fazer uma fala hoje a respeito da nossa
324 reunião do conselho dos vereadores, ou seja, a comissão para discutir a questão
325 dos salários dos servidores públicos. Há uns três meses atrás, quando nós
326 debatemos nessa Casa, a privatização, o PPP, eu fui um daqueles que levantei e
327 pedi que pós aquele processo que foi extremamente desgastante, que
328 debruçássemos numa situação para que pelo menos propostas, que acalme um
329 pouco o servidor público, viessem a essa Casa. Infelizmente, essa proposta não
330 veio. Mas, o que me entristece também, e não tiro a razão de jeito nenhum de
331 quem esteve, é que, às vezes você escuta aquilo que você não gostaria de escutar,
332 mas é bom você escutar, que serviu para mim nesse final de semana, para refletir
333 o que nós estamos fazendo aqui. O que eu estou fazendo. E, aqui já entro em
334 outra fala, vereador Alex? Parar de fazer essas reuniões com comunidade e

335 propor para a comunidade resolver problema, que o Executivo tem que resolver.
336 Eu dou um saco de cimento, eu dou uma pá, eu dou isso, e os impostos? Não faz
337 sentido. Então, não faça! Está com dificuldade, ficamos quietos e vemos a banda
338 passar. Mas, não vamos trazer já o contribuinte ou trazer isso, para desgaste para
339 nós vereadores. E, eu vejo isso como desgaste desnecessário. Agora, com relação
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340 ao servidor público. Já são dez anos... Nós somos seis nessa Casa. Será que nós
341 vamos fechar a bancada e não vamos resolver esse problema? Pelo menos dar
342 uma resposta satisfatória que convença ou pelo menos que amenize a situação
343 que está? Então assim, graças a Deus que minha filha nasceu sexta-feira e
344 amenizou um pouco meu sofrimento. No sábado amenizou um pouco, o
345 sofrimento de sexta porque eu fui embora extremamente chateado. E b
346 recorrendo à prefeitura em alguns pontos, sendo escuta de algims servidores, eu
347 escutei no hospital hoje, uma enfermeira falando assim: Bonito para a sua cara.
348 Não está do nosso lado, não está isso... For que? Forque eu estive aqui. Se eu, não
349 viesse sexta-feira aqui, eu não seria lembrado. Eu não seria lembrado. E quando
350 você coloca a cara, igual, não deixaram eu falar aquele dia, e com razão. Não tiro
351 a razão. Imaginou: Você ganha novecentos e cinqüenta e quatro, recebe
352 quinhentos e sessenta e o resto é bonificação porque tem dez anos que você não
353 tem uma proposta? Ou seis anos? Nós temos que fazer alguma coisa,
354 companheiro. Nós precisamos fazer algo. Eu volto a insistir de novo, vamos parar
355 de fazer proposta e reuniões que vai levar o contribuinte para o aperto. Eu
356 entendo, eu concordo, o país está passando por uma dificuldade imensa? Está!
357 Então, vamos ficar quietos no nosso canto. Na hora que estiver bom, faz. Não dá
358 para fazer, não faça. Mas, não vamos enganar mais a comunidade. Não dá para
359 enganar. Não vai sair do papel aquele calçadão, se o Executivo não pôr a mão.
360 Forque eu não acredito que tem algum idiota que vai lá comprar dez sacos de
361 cimento e doar para fazer isso. Desculpa, a expressão. Mas é fato. Já tem dois anos '
362 que essa conversa já vem, e vem, e vem e só aumenta. E, desculpe a gente
363 desabafar, mas são situações que nós temos que resolver. Nós temos que sentar
364 e começar a discutir essas ações. Obrigado. VER. VINÍCIUS TINAN DANTAS:
365 Só complementando ao nobre colega vereador. Estou vereador, mas não sou
366 detentor do mandato. O Gustavo já está retomando. E, sou servidor público
367 municipal há dezoito anos. E cobrar dos nobres colegas que estarão nessa Casa
368 de Leis, que não compareceram a audiência pública, nobres colegas que também
369 são servidores públicos, que vistam essa camisa porque já passou da hora de
370 rever a situação do servidor público de Barra do Garças, na qual, eu me
371 enquadro. Então, eu peço aos nobres colegas que não estiveram também na
372 audiência pública, que vistam essa camisa, que analisem com carinho e que possa
373 de uma vez por todas, resolver a problemática do salário dos servidores de Barra
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do Garças. Obrigado. Era isso que eu queria dizer. VER. MIGUEL MOREIRA: E
preocupante. Muito preocupante, o quadro que foi revelado aqui na Sessão, com
os servidores na audiência pública, Dr. Neto. E, o senhor, o Celson, o Murilo, o
Pebinha, o Vinícius, o Dr. Paulo Raye, que são servidores da prefeitura, se não
fizer concurso, quando vocês forem aposentar não tem dinheiro para aposentar.
Porque tem 956 funcionários contratados. Novecentos e cinqüenta e seis, qu
dinheiro da arrecadação deles, está indo para o INSS, ao invés de estar indo para
o fundo de aposentaria. E, no passado ainda fizeram um assalto lá. Arrancaraní
seis milhões de lá. Vai pegar um pouco desse dinheiro agora, que está vencendo
a aplicação naquele fundo podre, mas é o seguinte: E responsabilidade da
Câmara Municipal. Eu acho que nós temos que ficar duro aqui com
documentação e ajudar o servidor do município. E, está aí, tem 1.523 concursados
e tem 956 contratados. Tem que abrir concurso, urgente. A Câmara Municipal
passou a defender isso aí. Nós abrimos o concurso. Já empossamos o pessoal,
dando a nossa contribuição. Agora, nós temos que apoiar essa iniciativa dos
servidores, para que a prefeitura abra o concurso público. Seguindo os trabalhos, a
colocam-se em votação os pareceres favoráveis das Comissões de Constituição,'^
Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência "
Social, alusivos ao Projeto de Lei n° 049/2018, de 10 de outubro de 2018, de autoria
do Poder Executivo Mimicipal, que "Dispõe sobre a autorização de transferência
de recursos financeiros mediante a celebração de Termo de Colaboração entre o
município de Barra do Garças/Fimdo Municipal de Desenvolvimento Assistência
Social e a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais-APAE de Barra do
Garças e dá outras providências", os quais, depois de votados foram aprovados
por unanimidade de votos. Sem demora, o Sr. Presidente coloca em votação o
Projeto de Lei n° 049/2018, de 10 de outubro de 2018, que após ser votado
aprovado, por imanimidade de votos. Mais uma vez, o Sr. Presidente coloca em
votação os pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e
Redação; Economia e Finanças e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social,
referentes ao Projeto de Lei n° 050/2018, de 18 de outubro de 2018, de autoria do ^
Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre alteração parcial ao artigo 18 da
Lei n° 3.939/2017, Lei de Diretrizes Orçamentárias de 2018 e dá outras
providências", os quais, depois de votados foram aprovados por imanimidade
de votos. No mérito do Projeto, seguem-se as falas dos vereadores que se
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408 manifestaram. VER. MIGUEL MOREIRA DA SILVA: Bom, é o seguinte: As
409 despesas autorizadas não computadas ou insuficientes dotadas, ocorridas por
410 mudança dos rumos das políticas públicas, variações dos preços de mercado de
411 bens e serviços, situações emergenciais imprevistas ou superávit financeiro, com
412 base nas projeções de execução de despesas ou visando atender a ocorrência de
413 fatos supervenientes, os créditos adicionais suplementares, transposição
414 remanejamento de uma categoria econômica e/ou programática para outra,
415 direta ou indireta, de um órgão para outro, atendidas as fontes de receitas e
416 despesas, ao qual, será fixada no corpo da lei orçamentária, o limite de até 50%.
417 Então, aqui nós estamos autorizando o prefeito a ficar à vontade, para ele mandar
418 o orçamento para lá e para cá e gastar o dinheiro da prefeitura. VER. JOÃO
419 RODRIGUES DE SOUZA: Realmente, essa alteração da lei de diretrizes

420 orçamentárias, o quê que aconteceu? Vimaus, você que é da Saúde. Por exemplo,
421 o Murilo que deve saber dessa situação esse ano, a UPA está funcionando há pelo
422 menos seis meses. Tem isso já? Um pouco mais, ou um pouco menos. O
423 município não recebeu nenhum centavo de contrapartida pelo o funcionamento
424 da UPA. Eu não digo gasto, mas digo investimento, nós estamos próximos a 35%
425 do orçamento do município com Saúde. O quê que aconteceu? Como ninguém
426 faz uma previsão de gastar 35% do orçamento do município com saúde, isso não
427 existe enquanto previsão orçamentária. Aí, o quê que está acontecendo? Então,
428 por conta disso há essa necessidade de se... Nós já temos, na verdade, o limite de
429 remanejamento, que é na faixa de 35%. Então, houve a necessidade, por que?
430 Porque senão você tem o dinheiro para cobrir esse buraco que nós temos e.
431 esperamos que a gestão do Mauro traga um alívio para isso, porque boa parte ̂
432 disso é o atraso nos repasses do Estado a causa disso, e nós temos que pagar,
433 temos que cobrir. Não pode parar o serviço. Então, há essa necessidade de se
434 fazer esse remanejamento. A razão é essa. Como as leis orçamentárias são por sua
435 natureza, temporárias... Ninguém faz lei orçamentária, nesse caso, que é uma lei
436 de orçamento, ad eternum. É para aquele ano, para aquele período, no caso como
437 é a lei de diretrizes orçamentárias, por período de dois anos. Então, é uma
438 situação emergencial? É! Fora do nosso controle? Totalmente! Totalmente fora.
439 Essas coisas precisam ser equacionadas. Eu vi o Sivirino falando aqui, da questão
440 do Servidor. Cara, quem visita há dois ou três anos essa Casa, sabe que eu já
441 briguei aqui. Já falei: Não vou votar para dar dinheiro para o motorcycle, para o
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442 time de futebol, para igreja, para não sei o quê, enquanto não se tratar da questão
443 do salário do servidor, se a gente precisa indicar uma vontade política de fazer
444 essa revisão. Só que, a gente trabalha com orçamento. Quando você tem no
445 orçamento, como nós temos nessa situação de 35%, a gente precisa solucionar
446 isso porque se você não solucionar essa questão, não vai sobrar dinheiro. Entab^
447 impossível se falar de aumento, se não se fazer essa gestão, equacionar, fazer
448 aquilo que o Miguel disse. Demitir, se há excesso de contratados. Fazer essa
449 demissão. Faça por aí. Mas, a razão do projeto é essa. É essa situação momentânea
450 do município que precisa ter uma liberdade para poder remanejar essa verba
451 nesse momento, para que a gente possa fechar as contas anuais. Só explicando.
452 VER. VINÍCIUS TTNAN DANTAS: Excelência, e não podemos esquecer, os
453 nossos colegas, de estar cobrando o atual Governador antes que saia daquela
454 Casa, o repasse, que já tem seis meses, de oito mil, que não está sendo passado
455 para o município. São milhões já. E, está onerando o município. Não está tendo
456 como fechar a folha. Isso já está virando uma problemática muito grande. E, o
457 atual governo vai assumir e quem que vai pagar essa conta? Então, a Casa tem
458 que estar atenta a isso daí porque o governador vai sair e vai deixar esse montante
459 em atraso para o município de Barra do Garças. Isso vai pesar muito, e
460 principalmente na saúde, que esse repasse é diretamente para ela. VER. PAULO
461 CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Joãozinho, eu estava vendo televisão logo após ■

462 eleições e ouvi a palavra do governador eleito do Distrito Federal. Não me
463 recordo no nome dele. Aí, perguntaram para ele assim: Quais são suas metas?
464 Ele falou: Minha meta principal é a saúde. "Ah, mas não sei o quê..." "Isso, mas
465 primeiro é saúde". Aí, o cara ainda insistiu e ele disse: Olha, a minha meta é a
466 saúde. Então, eu considero a saúde como uma meta prioritária de qualquer
467 governo. Saúde e educação. São metas prioritárias. Depois, o resto. Quando você
468 falou e eu reafirmo aqui, eu me lembro que toda vez que alguém chegava com
469 um problema para mim, eu falava assim: Não chega com problema. Venha com
470 solução. Nós temos que apresentar uma solução para o problema porque você
471 chegar só com problema é difícil. Você falou, você dissertou a respeito. O Miguel
472 falou da posição dele, que ele acha que o excesso de contratados sufoca uma
473 Prefeitura. Também acho, mas tem que achar uma solução definitiva. Uma
474 solução, de que entenda que funcionar, é investimento. Beira Rio é investimento/^
475 Avenida é investimento. Tudo isso é investimento. Mas, o funcionalismo públicc
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é investimento. Porque no momento que você tem um funcionário, não vamos
dizer contente que seria uma palavra meia pernóstica, um funcionário tranqüilo,
você tem uma máquina trabalhando melhor. Nós temos inúmeros problemas no
UFA. Problemas seríssimos. Eu conversei com a secretária de saúde na Sessão

passada ali no corredor. Porque, ela pediu para que eu não comentasse sol
esses assuntos, e eu resolvi dar uma oportunidade de ficar quieto para ver se isso
se resolve. Porque nós estamos tendo problemas seríssimos no UPA e no pronto
socorro. Seríssimos. De mal atendimento. Paciente chega lá, está a pessoa no
celular lá jogando joguinho ou conversando no Facebook. Tudo isso... Porque no
fundo são relegados a segimdo plano. Eu acho que nós temos, falou muito bem
o Sivirino ali, falou o Miguel, todo mimdo falou, que se for para fazer uma
reunião para sentar e se achar uma solução, eu tenho certeza que vem todo
mundo. Para achar uma solução e apresentar ao Beto uma solução, para a questão
do funcionalismo público. Agora, chega lá e apresentar: Ah, tem que aumentar...
Tem que aumentar... Nós temos que levar para ele, como fazer isso. No momento,
que a gente levar como fazer isso, conte com todo mundo aqui dentro. VER. DR.'
JOÃOZINHO: Só quero registrar Paulo, que essa fala eu também já tenho há
bastante tempo. Eu falei assim: Olha, o que se vê da administração, o que a
população vê, é o servidor. Por que como que a população vê a administração? •
Se ela chegar lá no pronto-socorro, ou no UPA, ou em qualquer local onde é
prestado serviço público, o servidor é o rosto, a mão. É o que ela vê da
administração. Então, eu comimgo da opinião de que é necessário mesmo, há
muito tempo eu digo isso, se rever essa questão salarial. Eu não me esqueço V
nunca, que quando foi na minha primeira fala, antes da gente tomar posse, saía
o Wanderley e entrava o Beto, eu disse assim: É preciso construir uma cidade
com menos cimento e mais humanos. Eu disse isso na minha primeira fala e
continuo pensando assim. Então assim, eu também comimgo da sua opinião
Paulo, e acho também que a gente tem que achar a solução. A solução passa, por
sentar e achar dentro do orçamento, de onde vai se tirar dinheiro para fazer esse
investimento. VER. MIGUEL MOREIRA: Bom, referente ao projeto ora em Pauta,
eu gostaria que os colegas fizessem uma emenda nele, para valer só para esse
ano, porque aqui do jeito que ele está, ele vai valer para quatro anos. Nós vamos
assinar um cheque em branco por quatro anos? VER. DR. JOÃOZINHO: Só
esclarecendo. É a lei de diretrizes orçamentárias. Ela só vale para dois anos. A le:
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plurianual é que tem valor de quatro anos. O que está alterando aí, é a lei de
diretrizes orçamentárias. Eu não sei, como ela já vigeu esse ano, ela só vale para
esse e o outro. Ela não tem esse alcance de quatro anos. VER. MIGUEL
MOREIRA: O ano que vem entra um novo orçamento, porquê que nós já vamos
assinar esse cheque em branco para ele manusear o orçamento? VER
JOAOZINHO: Pois é, eu só digo assim... A lei que está sendo alterada, o limite é
de quando? 2018? Então, ela vale para 2019 e 2020. Então, se quiserem colocár
que ela vale para o ano que vem, que os efeitos valha para o ano que vem... VER.
MIGUEL MOREIRA: Não! É para essa ano. Que o problema é agora, o
fechamento da conta. Agora, o ano que vem, se precisar, nós vamos analisar.
VER. DR. JOÃOZINHO: Eu não vejo dificuldade. Como é uma emenda, ela pode
ser apresentada e deve necessariamente ser submetida ao colegiado. Não tem
problema. Não vejo dificuldade. VER. MIGUEL MOREIRA: Faz uma emenda lá

para nós, doutor, autorizando para esse ano. Ela é de 2017. Ela vale para 2018 e
2019. Então, o ano que vem, Dr. Paulo Raye, nós vamos analisar de novo. Nós
não estamos negando, mas para esse ano, para fechar essa conta. VER. PAULO
RAYE: Eu não considero isso uma boa medida, não. Porque no momento que
você fala, que estamos assinando um cheque em branco para o prefeito, você está
desconfiando. VER. MIGUEL MOREIRA: mas, a minha função é desconfiar 24h .
dele. VER. PAULO RAYE: A sua posição é essa, que você se encontra em litigio
com o prefeito. VER. MIGUEL MOREIRA: Não! Não é isso não. VER. PAULO
RAYE: Sim senhor! Nós não nos encontramos em litígio com o prefeito. E, eu não
vejo nenhuma dificuldade em aprovar essa emenda. Se colocar a emenda, eu voto
contra. VER. MIGUEL MOREIRA: O que acontece é o seguinte: Nós não
precisamos de assinar cheque em branco. Se o ano que vem precisar novamente
de nós analisarmos um projeto dessa magnitude, nós vamos analisar. Se a gente
ver que está precisando mesmo, vamos autorizar. Mas, por que estender para
outros anos? Assim, enquanto a emenda é confeccionada, o Sr. Presidente coloca
em votação outro projeto. Antes da votação, do 2° Turno da Proposta de Emenda
n° 003/2018, o Ver. Dr. Neto e Ver. Miguel Moreira disseram. VER. DR. NETO:
Esse projeto aqui é o da mudança da data da eleição da Mesa Diretora. A
mudança da eleição para o biênio da legislatura realizar-se-á na última Sessão do
mês de novembro do segundo ano legislativo do primeiro biênio, com posse dos
eleitos no dia 1~ de Janeiro do ano subsequente. VER. MIGUEL MOREIRA: Nóq^
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estamos votando só o Parecer. Então, nós vamos votar o Parecer e vamos fazer a

leitura novamente. Está tudo legal para mim. Para 26 de novembro ou o senhor
doutor Paulo quer fazer a eleição no dia 1® de janeiro? Era para ser dia 05, aí o
Neto bateu o pé. Uai, é para nós não virmos aqui no dia 1° de janeiro. Já tem oujxa
data, foi escolhido aqui, dia 26 de novembro. Depois, o Sr. Presidente colocou
votação o Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redaçãd,

relacionado ao, 2° Turno da Proposta de Emenda à Lei Orgânica do município de
Barra do Garças n° 003/2018, de 15 de outubro de 2018, de autoria do Vereador

Miguel Moreira da Silva-PSB e outros, que "Altera o § 5°, do Art. 20, da Lei
Orgânica do município de Barra do Garças", que depois de votado foi aprovado
por imanimidade de votos. Rapidamente, o Sr. Presidente colocou em votação,
em 2° Turno - Proposta de Emenda à Lei Orgânica do município de Barra do
Garças n° 003/2018, de 15 de outubro de 2018 (Relacionado à eleição da Mesa

para o segundo biênio da legislatura), que após votada foi aprovada por,
imanimidade de votos. Posteriormente, o Sr. Presidente coloca em votação o

parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, alusivo ao 2°
Turno, do Projeto de Resolução n° 031/2018, de 15 de outubro de 2018, de autoria
do Vereador Miguel Moreira da Süva-PSB e outros, que "Altera o Art. 15 do
Regimento Interno da Câmara Municipal de Barra do Garças", que após votado
foi aprovado por unanimidade de votos. Ato contínuo, o Sr. Presidente coloca em
votação, em 2° Turno, o Projeto de Resolução n° 031/2018, de 15 de outubro de
2018 (Relacionado à eleição da Mesa para o segundo biênio da legislatura), que
depois de votado foi aprovado por unanimidade votos. Nesse instante, o Ver.
Cleber Fabiano Ferreira solicita uma Questão de Ordem e diz. Só uma Questão

de Ordem para esclarecer. O Projeto que alterava o Projeto de Lei n° 041/2018,
que alterava o artigo 2- da Lei anterior, ele foi pedido Vista. É só para comunicar
o pessoal do bairro que veio aqui. Teve um pedido de Vista e como feito o pedido
de Vista, ele não vai ser votado hoje porque ele está em Vista. Depois, o Sr.
Presidente diz. É o vereador Murilo. Está de Vista para o Vereador Murilo. Após,
o Sr. Presidente solicita ao 1° Secretário que faça a leitura do Projeto de Resolução
n° 034/2018, o que é imediatamente feito. Projeto de Resolução n° 034/2018, de
29 de outubro de 2018, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB e

outros, que "Altera no Regimento Interno da Câmara, o Artigo que menciona".
Depois de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação.
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Imediatamente, niima Questão de Ordem, o Sr. Presidente diz. Não! Olha, a

comissão foi... Calma. Calma. Calma. A comissão foi constituída... Calma, deixa

eu falar!!! Então, escuta!!! É o seguinte: A comissão foi constituída, o Garrincha
convocou os vereadores... Para que dia. Garrincha? Calma, deixa o Ga
falar. Depois, o Ver. Murilo Valoes Metello diz. Deixa eu falar uma coisa. Por"qiãe
que eu estou pedindo Vista desse processo? Porque faltou gente lá. Faltou o Júlio
César, que é o relator do processo e eu não posso fazer uma coisa sem ter o relator.
E, você é sabedor, Alex. Você estava presente lá. Então, eu e o Garrincha estamos
fazendo uma coisa, até mesmo para defender. Então, nós temos que ter o parecer
do relator porque não adianta. Por isso, que eu estou pedindo Vista desse
processo. Isso é uma defesa até mesmo para a população. Então, eu preciso pedir
Vista. Só compareceu eu e o Garrincha e você, e mais umas três pessoas lá da
população. Então, é por isso que eu estou pedindo Vista. Após, o Sr. Presidente
se manifesta dizendo. Gente, eu acho que está tendo um mal entendido. Cakna,
calma, calma. Está tendo um mal entendido porque o Garrincha cancelou a
reunião lá. Calma! Se eu não puder falar, então por quê que eu vou falar? É nO|^
final da Sessão, Alex! Calma! Vocês estão interrompendo a Sessão. É o seguinte:
O Garrincha cancelou a Sessão lá no Anchieta porque o relator não compareceu.
Mas aí, cabe ao Garrincha pedir por escrito, a substituição dele. Então, Garrincha,
se você quiser que substitui. Foram seis ou sete vereadores que ficaram de
acompanhar a comissão lá e não acompanharam. O vereador Garrincha está
pedindo a substituição pelo vereador Alex. Calma, deixa eu falar! Garrincha, que
dia que dá para fazer essa reunião lá? Amanhã? Alex, você pode estar lá amanhã?
Que horas? Às 15h?! Então, está resolvido. Não! É preciso deles fazerem o
relatório para acostar no projeto para votar. É preciso da comissão ir lá. Então,
amanhã às 15h. Pois é, depois que trouxer o relatório de lá, nós vamos acostar no'
projeto, para dar a validade. Logo depois, é feita a leitura da Emenda Aditiva,
solicitada pelo Sr. Presidente momentos atrás, pelo 1° Secretário. Emenda
Aditiva n° 013/2018, de 29 de outubro de 2018, de autoria do Vereador Miguel
Moreira da Silva-PSB, "Ao Projeto de Lei n° 050/2018, de 18 de outubro de 2018,
de autoria do Poder Executivo Municipal". Depois de lido foi encaminhado à
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Imediatamente, o Sr. Presidente
colocou em votação o Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e
Redação, referente a Emenda Aditiva n° 013/2018, de 29 de outubro de 2018, de
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autoria do Vereador Miguel Moreira da Silva-PSB, "Ao Projeto de Lei n°
050/2018, de 18 de outubro de 2018, de autoria do Poder Executivo Municipal",
que após votado foi aprovado por unanimidade de votos. No mérito, o
Presidente diz. Não! E a Emenda Aditiva ao Projeto de Lei do prefeito. CalmaJ
meu amigo. O senhor (Ver. Paulo Raye) quer presidir a Sessão? Então, o senhor
fica no seu lugar! Ora! Após, o Sr. Presidente coloca em votação a Emenda
Aditiva n° 013/2018, de 29 de outubro de 2018 (Parágrafo Único- A presente
modificação terá validade apenas para o orçamento de 2018), que após ser votada
foi rejeitada por 07 votos contrários (Vereadores Celson Sousa, Dr. Neto, Jaime

Rodrigues, Dr. Joãozinho, Murilo Valoes, Dr. Paulo Raye e Valdei) e 06 votos a
favor. Posteriormente, o Sr. Presidente coloca em votação também, o Projeto de
Lei n° 050/2018, de 18 de outubro de 2018, que após ser votado foi aprovado por
unanimidade votos.

Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações. Moções e

Requerimentos. Indicação n° 344/18 do Vereador Jaime R. Neto-PMDB, ao Sec.
de Transporte e Serviços Públicos (solicita colocação de redutor de velocidade na

rua Egídio Sipriano de Carvalho, na altura do n° 269, bairro Santo Antônio);
Indicação n° 345/18 do Vereador Francisco C. da Silva-PV, ao Sec. de Transporte
e Serviços Públicos (solicita possibilidade de substituir os redutores de
velocidade, por lombadas eletrônicas em Barra do Garças); Indicação n° 346/1

do Vereador Vinícius Tman Dantas, ao DNIT/MT (solicita que seja analisad
possibilidade de construir uma passarela sob a Av. Valdon Varjão); Indicação n'
347/18 do mesmo Vereador, ao Sec. de Transporte e Serviços Públicos (solicita
revitalização com jardinagem, do canteiro que margeia a Av. Valdon Varjão);
Indicação n° 348/18 do mesmo Vereador, ao Dir. da Cadeia Pública (solicita que
seja analisada possibilidade de providenciar a documentação pessoal de
determinados detentos, para que os mesmos possam ter acesso a determinados
serviços, como tratamento de saúde, doação de sangue etc); Indicação n° 349/18
do mesmo Vereador, ao Dep. Nininho (solicita que seja analisada possibilidade
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de alocar recursos para revitalização da ASPM de Barra do Garças e aquisição de
veículo para o programa Melhor em Casa); Indicação n° 350/18 do Vereador
Jaime R. Neto-PMDB, ao Dep. Fed. Carlos Bezerra (solicita gestão no sentido de
viabilizar recursos financeiros, na ordem de R$ 750.000,00 para o Esporte, em
nosso munidpio); Indicação n° 351/18 do mesmo Vereador, ao Senador Cidi
Santos (solicita gestão no sentido de viabilizar recursos financeiros, na ordem de.
R$ 500.000,00 para a Saúde, em nosso município); Indicação n° 352/18 do
Vereador Vinicius Ttnan Dantas, ao Prefeito Municipal e Sec. de Planejamento
Urbano e Obras (solicita que seja analisada possibilidade de implantar sistema
de bueiro inteligente na rede pluvial de nossa cidade); Indicação n° 353/18 do
Vereador Ceralmino A. R. Neto-PSB, ao Sec. de Meio Ambiente, Urbanismo e
Paisagismo (solicita serviços de limpeza geral nas dependências da Feira
Coberta); Moção de Aplausos n° 131/18 do Vereador Gabriel P. Lopes-PRB, ao
Dr. João Bosco Martins Morbeck; Moção de Aplausos n° 132/18 do mesmo
Vereador, ao Dr. Virgílio Bueno Vilela Moraes; Moção de Aplausos n° 133/18 do
mesmo Vereador, ao Dr. Sérgio Karvajski; Moção de Aplausos n° 134/18 do
mesmo Vereador, ao Dr. Antônio Bueno Jimior; Moção de Aplausos n° 135/18 do
mesmo Vereador, a Dra. Vera Lúcia Luchine Morbeck; Moção de Aplausos n
136/18 do mesmo Vereador, a Dra. Marília Castilho Bueno; Moção de Aplausos e
Reconhecimento n° 137/18 do Vereador Francisco C. da Silva-PV, à Sra. Amélia
Pinto Teixeira; Moção de Aplausos n° 138/18 do mesmo Vereador, ao Sr.
Valmique Abade dos Santos; Moção de Aplausos n° 139/18 do mesmo Vereador,
ao Sr. Marcos Roberto da Silva; Moção de Aplausos n° 140/18 do Vereador
Vinicius T. Dantas-PSL, às servidoras da Central de Regulação-Sistema SISREC
(nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 141/18 do Vereador Gabriel P. Lopes- v
PRB, a Sra. MireUa Luisa e Süva; Moção de Aplausos n° 142/18 do mesmo^
Vereador, à jovem Ana Elisa Boing Robl; Moção de Aplausos n° 143/18 do mesmo ,
Vereador, à jovem Julia Guerra Jacarandá; Moção de Aplausos n° 144/18 doi
mesmo Vereador, à jovem Luisa Gonçalves dos Santos; Moção de Aplausos n°
145/18 do Vereador Cleber F. Ferreira-DEM, ao Dr. Carlos Augusto Ferrari;
Moção de Aplausos n° 146/18 do mesmo Vereador, ao delegado regional de Barra
do Garças Dr. Adilson Gonçalves de Macêdo; Requerimento n° 110/18, do
Vereador Miguel M. da SUva-PSB, ao Prefeito Municipal (solicita informações
sobre o Relatório Resumido de Execução Orçamentária-RREO, data e cópia de
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sua publicação). Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as
proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas
receberam aprovação unânime. Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente

passou à Palavra Livre, momento esse, em que o Sr. Jonatan, se m
dizendo. Boa noite senhoras e senhores. Muito obrigado, Presidente pelos
minutos a mais e obrigado Vereador Jaime, por declarar que vai ficar para me^
ouvir. Eu fiz o requerimento de Palavra porque eu senti necessidade de versar
sobre duas coisas: Primeira delas é a questão dos servidores públicos efetivos, e
segunda, as investigações que são necessárias serem feitas, CPI e outras coisas.
Primeiro ponto: É inadmissível que você tenha o número de 900 contratados. É
inadmissível que aconteça igual aconteceu na Europa, do Fundo de Pensão das
pessoas quebrar e elas se matarem na velhice porque não tem condição de se
sustentar, porque a aposentadoria quebrou. Para os vereadores que não sabem,
o Barra-Previ vai quebrar. Vai quebrar e vai quebrar depressa. Porque o número
de gente que está contribuindo com o Barra-Previ, não é sustentável. E, não é

sustentável, a longo prazo não. Não é sustentável, agora. E vai ficar pior a cada/
dia que o tempo passar. Então, em solidariedade às pessoas que são servidores
públicos efetivos de Barra do Garças, eu como cidadão, manifesta aqui o meu
apoio a eles e peço urgentemente que essa Casa cumpra o papel de Vereadores,
de fiscal do povo e não vote pauta para contratar mais gente ou para refazer os
contratos, enquanto não respeitar o Termo de Ajuste de Conduta, que eu sei que
existiu, e não está sendo respeitado, de realizar concurso. Isso é um absurdo
acontecer e não adianta tentar passar uma pauta... "Ah, que tem que estar dentro
Orçamento e não sei o quê..." Porque isso aí é contabilidade criativa. Eu sei que,
se a gente extinguir uma quantia de penduricalhos que existe aí dentro de um
monte de pasta, dispensar um monte de gente que está aí com indicação, que a
gente sabe que existe, a gente consegue resolver a situação e fazer concurso, que
é como manda às boas práticas de gestão pública. O segundo ponto da minha
argumentação: Investigações. Gente, qual o medo de investigar? Já dizia aquela
máxima: Quem não deve não teme! E se quem não deve não teme, não tem que
ter medo de investigar. O papel de vocês senhores é investigar e é representar o,
povo. Hoje mesmo, eu vi um vereador que aqui está, falar: Vocês tinham a minha
representação, agora não tem mais. Gente, que porcaria é essa? O vereador
sempre tem que representar o povo. Independente da vontade dele, ele tem que
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representar o povo. Quando é que ele deixa de representar o povo? Isso não
existe! Então, eu peço aos senhores que se não for por amor ao povo de Barra do
Garças, que vocês juraram defender as causas, façam por amor às carreira
políticas de vocês, e respeitam o povo e defendam as pautas do Povo. Porque na
nossa Constituição, se há algum respeito por ela está escrito: Todo poder emana
do povo! E, os senhores não são nada, senão representantes legais da vontade do
povo. E, qualquer coisa em contrário disso, está indo contra a fundamental
existência de vocês. Então, nessas palavras, eu me despeço e agradeço a
oportunidade e a atenção dos senhores. Muito boa noite. Depois, o Sr. Presidente
Ver. Celson diz. Com relação a Comissão da CPI, então ficou como presidente o
Ver. Cleber, relator o Ver. Zé Cota e o Joãozinho como membro. Os suplentes
ficaram os vereadores Alex, Sivirino e o Celson. Posteriormente, não havendo
mais nenhum vereador ou cidadão inscrito, declarou encerrado os trabalhos, cuja
ata, se aprovada, receberá ̂assinatura de quem de direito.
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